EDITOR: TIP. SAN JOSÉ Administración: Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado Nº 111 No se devuelven originales

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

oan lose Marte 2 de marzo de 1920

suscripción mensual C 1.50

Administrador:

Antonio Hemández I

Número suelto c 0.10 l'eléfono Nº 43

Record de altura del aviador Shroeder - Recrudece la situación huelguista en Francia Aprestos marítimos en España

Febrero 26.

El Rey Alfonso visitara América del Sur

Madrid. - Comunican de Cadiz que varios vapores de guerra españoles se preparan para un largo viaje; se cree que estos preparativos tengan relación con la visita del rev Alfonso a Sud América.

Bandidos que no respetan ni las tnmbas

Berlin.-Unos salteadores forzaron el mausoleo del Castillo de Cahrlottemberg; rompieron la tapa del ataud de la reina Luisa y se llevaron todas las joyas; no forzaron las demás cajas, pero robaron las coronas de oro y plata y doradas que estaban sobre los ataudes de Guillermo I. reina Augusta, princesa Leighnitz y principe Albercht.

Descanso semanal en la venta de diarios

Tarís. — Los representantes de la prensa en el Parlamento pidieron a Millerand que al promulgar la lev sobre el descanso semanal para los empleados prohiba a la vez la venta de publicaciones diarias desde el domingo hasta el mediodía del lunes.

> Huelga que termina y huelguistas satisfechos

San Juan.—El Departamento de Policía comunica que la huelga de trabajadores de los ingenios ha terminado, a excepción de dos ingenios; en muchas partes el salario ha sido doblado; calcúlase que la pérdida causada por la huelga es de 15 a 20 millones de dollars.

Mundo social

-El conocido profesor carta ginés don Francisco Gómez Ali z-ga, regente de la Escuela del Padre Perelta, estuvo de paseo en esta ciudad. Reciba nuestro saludo.

-Parece que la señora esposa de don Antonio Carvajal realizará un paseo a la Repú blica de Cuba.

-Siempre sigue delicada de salud la señora Olinda Herrera de Escalante.

-Doña Adela Porras de San doval continuará sus labores de enseñanza en el distrito de la Uruca de este cantón.

-Aun permanece en San José dan Miguel Pereda, pues no ha salido para el Guanacaste como dijo otro diario.

Están a oscuras

Washington. - El Departamento de Estado dice que no ha recibido todavía hacen a Estados Unidos en asociación con Japón v Rumanía.

Huelga que se complica

Paris.—La huelga parece haber empeorado debido a la decisión del Ferrocarril Oriental de Orleans de tomar parte en ella.

No considerarán las proposiciones de paz

Washington. - El Departamento de Estado las proposiciones de los anuncia que las proposisoviets rusos. El Departa- ciones de paz hechas por mento no comprende por los soviets rusos a stados qué esas proposiciones se Unidos no serán consideradas por el Gobierno; las proposiciones fueron recibidas hov de Moscow, vía Estocolmo; no serán publicadas porque se cree que sean un esfeerzo para ensanchar la propaganda La hazaña casi le cuesta la vida

Davton Ohio. - El Mavor Shroeder batió el record ascendiendo en un monoplano a una altura de 37,000 pies; en esa región atmosférica la temperatura pasaba de 55 grados bajo cero; el tanque de oxígeno se agotó y el aparato cayó 6 millas; el tanque estalló formando un abanico que parecía un cometa; el aeroplano volvió a caer desde una altura de de los soviets rusos por 2,000, antes de que Shroetodo el mundo. der pudiera recobrar el sia está cubierta de sangre;

conocimient suficiente pa- nios han sido asesinados y, ra enderezarlo; el aviador que varias localidades de estuvo temporalmente cie- Armenia han sido evacuago; está en un hospital, pero su estado no es grave.

¡La eterna matanza!

Washington. - El Profesor Hagpiad, vicepresidente de la delegación armenia a la conferencia de paz está ahora en Washington. Una comisión especial recibió un mensaje del Patriarca Seaven, de territorio nicaragüense; Constantinopla, en que comunica que casi toda Sile-

pues varios miles de armedas y otras se encuentran

Promesa que resulto burlada

San Salvador. - Un despacho oficial de Tegucigalpa dice que el gobierno de Honduras confia en la promesa del presidente de Nicaragua de no permitir que los revolucionarios hondurenos se armen en por ese motivo licenció to da la tropa dejando una pequeña guarnición; los rebeldes hondureños en Nicaragua, sin embargo, entraron en Honduras Y capturaron la guarnición de la frontera; posterior mente fueron expulsados por las tropas del Go-

Plea a la 4ª página

PROTESTA

Creeriamos no cumplir con nuestros deberes de periodistas honrados y voceros de la causa católica de Costa Rica, si no protestáramos con toda la energía de nuestra alma contra los soeces e injustificados ataques que un semanario de esta capital ha dirigido en su último número, al dignisimo Prelado diocesano. Les morassoros

Plácenos consignar que muchas y muy connotadas personalidades han visitado las oficinas de este diario para significarnos la indignación con que han visto tales ataques, que no pueden en manera alguna considerarse como el exponente del sentir de nue' tro pueblo, que siempre ha visto en la figura de nuestro egregio Diocesano al padre solícito que no só: lo vela por el bien espiritual de sus hijos, sino que también se preocupa v de manera incesante, de sus intereses materiales.

Una publicación que como la aludida se caracteriza por su tendencia malévola, lejos de menoscabar el bien cimentado prestigio del Ilmo. Dr. Stork, exhibe tristemente la pequeñez de miras de sus detractores.

Tenga el Ilmo. señor Obispo Dr. Stork la más absoluta certeza de que todos sus fieles reprueban con vehemencia las burdas frases del intemperante semanario capitolino; y nosotros al hacernos portadores de su sentir, ofrendamos con ellos al dignisimo Prelado las protestas de la más filial adhesión a su persona.

> SUSCRIBASE A LA VERDAD

En memoria de D. Vicente Basigó



ballero miembro de la Colonia Española radicada en Costa Rica, fallecido ecientemente en esta capital.

El sábado pasado, con moti vo del sensible fallecimiento del cumplido caballero don Vicen te Basigó, celebrose una solem ne Misa de Requiem en el tem: plo del Carmen, la cual revistio los caracteres de una nueva de mostración de pesar por la pérdida que ha sufrido no sola mente la Colonia Española y el Comercio de Costa Rica, si no la sociedad entera que estimó y quiso siempre al caballe ro que h bia adoptado a Costa Rica como a su segunda pa tria. El seños Basigó fué un co merciante honorable que en asocio de don Rafael Alvarado C. fundó la sociedad comercial que ha girado bajo la razón so: cial de Basigó y Alvarado, y este este e blecimiento comer cial ha sido uno de los más re putados de la capital.

Adornaban a don Vicente muchos méritos, pero el que sobresalia y le hacia simpático a los ejos de sus amigos y de quienes nos interesamos por la beneficencia del país, era su no ble corazón. Jamás pobre/algu no se acercó a su persona sin que dejara de recibir la dádiva cariñosa que mitigaba el pesar. Los huérfanos y los ancianos merecieron siempre su atención

y su casiño. La misa de novenario efec' tuada el sábado pasado revis: tió gran solemnidad. En el cen' tro del templo se colocó uno de los mejores catafalcos exis' tentes en esta capital, sobre el cual descansó una valiosa caja de color merado, sin igual en la ciudad, y el túmulo faé ro deado de numerosos caudela. bros. Una concurrencia nume rosa llenó las naves del templo elevó sus e cuner por el di

saparci o.

Nueva Compañía de Seguros

Corre el rumor de que varios | Gobierno en el tránsito de mer come ciantes piensan organi z ir una agencia de seguros con tra robo de Limón a San José, pues es cosa curiosa que en aquel puerto se descangan las m readeries completas y al lle gir a Sin José apareceu sa: queadas. Al costado del vapor el ch que es rigarosisimo pero luego... lueg ... vienen los que braderos de cabeza para los importadoles. Cualquiera que muelles y en la Secretaría de

Este es un problema que de biera ser abarcado por la naciente Asociación del Comercio que debe pedir participación al | de seguros.

caderías, nombrando una ter na de detectives para lo cual debe hacerse venir un técnico francés y newyorkino. El pago a prorratco de este policía podría hacerse por el comerció con lo cual perdería menos que con el irritante saqueo de que siempre es objeto en los muelles ferrocarriles y aduanas.

Y para que vea la razon que nos asiste, juzque el público co haya sido sabe estas cosas a mo el Gobierno ha tenido que las cuales ordos de mercader | pagar a don José María Casti se pone en la aduana, en los | llo \$ 277 30 por unas pieles rio y el pobre pueblo debe pa-

En breve circularán los pros pectos para la nueva compañía

Comunicado

Por la justicia

Son José, 28 de febrero de 1920.

Licenciado don José Lujan.

Muy señor mío

¿Puede un señor Agente Principal de Policía, sentenciar a un presunto delincuente sin antes haber OIDO A LAS DOS PARTES?

¿Puede ese mismo señor oponerse a que un ACUSADO SE DEFIENDA y a que APELE ANTE EL SUPERIOR?

¿Y que se dirá de un juez que en lu gas de juzgas por INJURIAS, juzga por salir del paso, por DESOBEDIENCIA? ¿Habrá o no prevaricato en todo

Tales preguntas se me ocurren, dado el caso de haberme esterado de un asunto del que Ud. fué también ente ado en su oportunidad.

En nombre de las leyes de mi país es de costumbre e indispensable. Una

le suplico respetuosamente haga la ne cesaria luz en di ho asunto a fio de que no quede en mal pié la manera de

aplicar nuestras leyes Las cosas ocurrieron de la manera

Se presentó ante un Agente Principal de Policía de esta capital, una señora de nombre Virginia, de nacionalidad italiana, el día 25 del mes en curso, acusando a otra señora llama da Rosa de haberle injuriado ese mis mo día ante los honorables caballeros don José Antonio Carvajal y don Al berto Sanabria. Excuso decirle que condenandola el último de estos señores me dijo a mi, que es absolutamente falso que la señora Rosa le dirigiese injuria alguna a la señora Virginta en su presencia. Por demás está decirle que de buena fuer te sé que el señor Carvajal dijo algo pa ecido ante Ud. por insinuación de la parte interesada.

Fué llamada la acusada verbalmen te; después se recurrió a la cé fula que

Invito a todas las perso nas serias y respetables del país para que en forma adecuada, hagamos manifestación que repare en al go v desagravie al doctor extraviadas, suma-equivalente don Juan Gaspar Stork, no a 6 787.62 que el sufrido Eras solo como digno Obispo de Costa Rica, sino como miembro originario de una colonia, que por su labor riosidad, su desprendimien to espléndido en épocas de calamidades públicas y por su honorabilidad, le debe el país cariño y respeto. sincero. Esto con motivo de la publicación ofensiva, injuriosa e inconveniente hecha en las columnas del periódico "La Semana".

VIDAL QUIRÓS 29 febrero 1920. di a 200

jo que los testigos habí n declarado

Después de habérsele permitido a la acusada salir a conseguir la multa (sin habérsele comprobado el delito) regresó con su defensor y se le extendió el recibo de multa no por injurias, pues de tal se le acusaba, sino por deobediencia. ¿No le parece a Ud. curioso e interesante conocer de este enmoratiado asunto, siendo como es de

su incumbencia? ENRIQUE RONDOS

Auto-Club Costa Rica

Habiendo el AUTO-CLUB acordado, llevar a cabo una manifestación, por medio de un desfile de automóviles, para hacer propaganda por buenos caminos y habiendo señalado con ese fin el día 19 de marzo próximo. La Comisión nombrada al efecto invita a todos los miembros del Club, en particular y en general a los dueños de automóvil y entusiastas por el automovilismo para que con su presencia den mayor realce a un acto cuyo fin co tan beneficioso para el país.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Apartado, 1 Luneta d. Bavlaca \$60,500 N

Segunda Tanda. [Estreno Estreno!! De la emocionante zarzue dramática Los últimos episodios esta noche

LUNETA o BUTACA @ 0.50

LUNETA O BUTACA C 0.50

asuansm est asbot JUEVES -- La magistral y emocionante pieza -- JUEVES selsnigiro

El Santo Padre en carácter

Notorios son los empeños de | vestidos, de medicinas, en fin folleto es apenas bastantepara | Central. enumerar todas las tentativas del Sumo Pontifice en este sentido, unas coronadas de éxito. otras fracasadas porque sus palabras de paz no encontraron eco en corazones enardecidos por la carnicería.

del Padre Común se dejó oir siempre recordando a los hombres que eran hermanos y excimano bondadosa v pródiga se cias del pasado desastre. . dejó sentir donde quiera que hubo heridas que restañar y miserias que socorrer.

Unas de sus más simpáticas iniciativas a este respecto fué la encaminada a obtener en todo el mundo el óbalo en favor de los infortunados niños belgas. Su voz repercutió en todas partes y fué atendida generosamente, especialmente en los Estados Unidos; y aun recordamos que Costa Rica tuvo la honra de asociarse a esa obra de solidaridad humana. ou lass Gaspar Stork, no

El Santo Padre nuevamente recuerda que es Vicario de Aquel que tanto amó a los ni ños; y dirige en favor de ellos nada menor que una Encíclica a todos los patriarcas, Primados, Arzobispos, Obispos y Ordinarios de todos los lugares · en paz y Comunión con la Sede Apostólica" documento fechado en Roma el 24 de Noviembre último y que llega con retraso a Costa Rica.

La Paternal solicitud va aho ra encaminada a obtener que se hagan en todo el mundo colectas de dinero, de víveres, de l

PASAS,

CORINTAS Y SULTANAS

CIRUELAS,

S. S. Benedicto, XV para miti- de cuanto sea oportuno para gar en cuanto su mano estuvo, socorrer a los niños necesitalos dolores de la guerra. Un dos de los países de la Europa

Podemos formarnos una idea se encuentran esos niños con ellos pertenecen a las naciones vencidas, y que todos esos países durante cuatro años sufrieron los horrores del bloqueo y Pero es un hecho que la voz se encuentran ahora sin barcos, con la agricultura y las indus Gustavo Cordoba, sin motivo tándolos a la paz; y que en su trias sufriendo las consecuen-

El Papa no obstante la penuria del tesoro pontificio abre la suscición con su cuota deci-Especialmente f cundadas en cien mil liras; y en seguida no buenos resultados fueron sus más la suscrición de los partigestiones para aliviar la suerte culares recogida la mayor parte migo A je punciado en el de los prisioneros de guerra, en solo Italia llegaba en los para dar noticias de ellos a sus días de la enciclica a cerca de tamilias y para llevar socorros | trescientos mil liras. Sold la a las poblaciones devastadas. diócesis de Glasgow (Escocia) e una primera colecta ofrendo cincuenta mil liras.

> Pero es más: diversas ciudades italianas han promovido el establecimiento de Colonias ve raniegas en las Costas de la Península en favor de aquellos desgraciados niños.

> En los periódicos de aquellos días acabados de llegar aquí, leemos la llegada de dos trenes venidos de Viena con quinfen; tos niños cada uno, los cuales fueron solicitamente atendidos, y enviados a las diversas esta: ciones marítimas de temporada y se esperaba ya la llegada de otros mil niños. DIEQ 201994

La buena semilla de la apalabra pontificia ha caído en buena tierra; los hombres olvidan sus insanos rencores y recuer dan por fin que eran hermanos. Que no se queda un solo hom bre sin atender al llamamiento. del Padre Santo ni se quede un solo nino sin socorro el sissen

BUSQUE EL NUMERO DE MANANA

VINOS CHILENOS !!

TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD

JAMONES, SALCHICHON SALAMI

CHORIZO EXTREMEÑO

PATAGRAS

situación-Shroeder Espana orestos main

En visit de la "influenza española" a Pecrudecido, ha sido stem [- rente suspendida par la superior, para de la extrema necesidad en que pevitar la plación de esta flajelando al peste que sólo recordar que casi todos país. Mis como esta se ha ce necesario el estos casos de on atmosfer or gibatomismon

Separación vista de mal grado Se ha apollatto consdisgusto portodos la cartagineses la sin comercio, muchos de ellos hoticia de la separación del sin puertos, sin numerario, y Comendonte de Policia don

Romería al Irazú | alguno; él desempeñaba su cargo a satisfacción de la policía; ahora bien temiendo aquí personas aptas para el desempeno del puesto para que nos mandan de afuera?

Teatro

Que se ordene Para evitar una desgracia que lamentar, sería prudente que el Administrador del Fe rrocarril ordenara a los man quinistas pitar en las curvas. Yo creo, sin temor a equivoca ción que hny una clausula en el contrato ordenando pitar en los lugares de mayor peligro.

mos el di e irso dennestro buen | sa colonia italiana. mentos antes de sepult cadáver de Telli ano que con su ni, el bra vo al exito de valor co icas en la conlas arma ba de pasar. tienda q mentalista y su Arie es prosa gr iempre es leida r sus amigos y con carin mente por sus muy es compatri. que tanto lo esunion del señor timan y B nedictia, los con-Eugenio los elementos

RAF EL MEZA N. DO CIRUJANO DENTISTA Officina 50 varas al Sur del Edificio de Correos

participación

Así, v con abcho cariño lei más inteligentes della numero

El discurso referido tuvo publicidad en "El Diario de Costa Rica" y el Sr. Arie hubo de traducirlo del italiano, en cuya hermosa lengua tenía una forma elegantísima.

Tellini, ha sido muy sentido, y su familia ha entrado en un gran desconsuelo por la pérdida del hijo querido.

TINTA

para periódicos en cunetas de 56 libras tiene para la venta

eldsidens Elias Vargas M

Para L gajio LAS VUELTAS se necesitan and oblidas is

eugla A. Coronados ao

Mes el Señor San José en la

Emple MERCOLES 18 de Febrero, svjeto al siguiente programa: 6 a. m. Misa ezada de Comunión, con acompañamiento, de órgano.

Ou 6 30 pam. Rosario y Plática. Las paticas estarán a cargo del M. I. Canónigo Dr. don Ra-

sirvan digine al MAYORDOMO. LIMOSNAS - Quedan autorizad s para recoger limosnas: doña Canota wood Chevara y las schoritas Rosa y Cemencia Echeve

FLADIO PRADO.

Santa Iglesia Catedral

Sup icamos a las personas que descen ser MANTENEDORAS, se

rria y Ame in Esquivel. Pueden entregarse también al Mayordomo, en su oficia: Tienda de Narciso Esquivel Hijos, etni son sanair

le coromotroveMas pob

LA MASCOTA

FRUTAS EVAPORADAS

UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles, para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles para hacer propagado nedio de un desfile de automóviles para hacer para hacer propagado nedio de la composiçõe frente a Kobergo La Contrada Kobergo Sie

ABARROTES Y TEJIDOS

mercio Riviso in at

A una joven de aqui del inte. rior que el domingo a las 5 y 30 a. m. y a la entrada de los baños de Puntarenas nos encargo una joya que perdió, se le lencarece pasar a recojerla cal tramo de granes del mercado No. 29 y pagar el consiguiente aviso.

BI MIE O ISIDRO DIAZ M. Sa José 17 de Febrero de 1920

Dr. Rafael Cruz CIRUJANO DENTISTA

robaltevide fronteras El artículo nsí titulado de liberal, pretendieran hoy que e

El Relator de Cali, diario ultra gibierno a quien afacaron tan radical, parece redictado en rudamente y cuya existencia alguna de las offeite la pasieron en grave peligro, les Union Libertadora de Henezuera prestara ayuda para recuberar años, atribuidos entoncis el prismo nodor que quiso, desdictadores Castro, Crespo, y Guzmán, naturalmente con el cambio de nombres de los mal-

tratados respectivos. .. En la parte que à los colombianos se refiere, se nos scourres contra una personafidad culmi. una observación a pole van al naoles entre ben más altas, de bucaren un pais dondela segue ridad es planta desconocida teniendo en el suyo un gobierno de leyes que la da completa y donde abunda de tal maren la libertad que para valernos del término usado por uno de los pontifices máximos del Jadicalismo colombiano-hasta empalaga? Ni más seguridad, y ricas puede ofrecerles Vened zuela, y por esto es parmiticlo

ni mayor libertad, pi mejores salarios, ni tierras más tertiles pensar que los que a las capo tingencias apuntadas por El Relator se exponen, andan en busca de aventuras políticas, castigadas alla con extremada severidad. Quiza vayan angal nados por el recuerdo de da revolucionarios liberales lombianos en 1895 y 1898 creyendo que aunque el dicta dor no es el mismo, la dictada ra si lo es y debe conservat la misma natural inquina contra el gobierno regular de la nación limitrofe O quizá no sean sino de esos colombianos, rezagos dos de la mala vida pasada, a quienes la paz y la seguridad no dejan vivir y se echan al campo, caen sobre las pobla ciones indefensas de la flonteta a cruzarla huyendorde la poli via nacional Q izá quie en a la. repetir sus hazañas y se ensanciones.

En cuanto alla pauta señ ela da al Gobierno de Colombia por el diario radical, y a los venezolanos que lo vilipendian para con lorg obiso Bogorano y calumnian porque no presta A zamoo ossensa I nob saci favor y ayuda a sus maniobras de secuela de sandor aus a abuya y ayu y campo en la frontera para le page de ovutes alla se sela vantar expediciones contra el preum edissi batma sies na g bierno vecino o inquietta lo. no haremos sino una conside que archas al any so feste ración En 1898, el dictador seralla Suotu A una Castro, de Venezuela, eludicta in A al mossag na aratilas dor Zelaya, de Nicaragua, el dietadori Regalado, de El Sabil vador, y el dictador Alfaro, del puril inhacito refrescuto Ecuador, auxiliaron eficacisimamente al partido liberal con le al mario tombiano para detrocar al goo odel sus executinos l tria. Este es un hecho de notoriedad inconcusa. Pues bien, sio [nez no political de notoriedad inconcusa. Pues bien, sio [nez no political de notoriedad inconcusa. Pues bien, sio [nez no political de notoneces de notoriedad inconcusa. Pues bien, sio [nez no political de notoriedad inconcusa. Pues political de notoriedad inconcusa. Pues political de notoriedad inconcusa. Pues p tod s esos dictadores o en sur ene su oficina, desde hace much is años, 150 varas di Sur del Banco de Costa Rica donde def cto sus pontidatios, en con, Dios primero office figiar satisfechosa sus clien nivencia con el mismo partido

Ta, por el copio de de tos que per perdido ; no comete contiene sobre los ralysica pro la sel colmo de la cedimientos que, dice, usan los blez y no seria el colmo de la gob mantes venezolanos. Cier ambecilidad, que el goblerno, tos o falsos, los nechos en unies ma lvados a Merza de inilagros b rados es el merbado acticuliu de energia y de socificios inte-o nos parece haberlas leído haco parables, ayud sa a restaurar truisto? Esería de hombres cuervos pretender semejante des-proposito? Y no revel ria cier-

> o estado de insania el desatarse en insultos y calumnias Antica morque no se prestara. a quayter un acto que, además de imbécil, seria suicida? Pues esto es lo que pretendend y h cen los \$2002 Janão de tas

Unfor Unbertallet at Oy scientess. literales contact and an appropriation tentandes h dos cháguates del dolar con todas las riquezas de Colombia (petróleo, esmeraldas, platino, oro, hierro, valles y montes.....) a cambio de res cursos para del Abbut al Gobier: Leighnitzsyrandmonoge lebon

Para concluir, haremos notar en el artículo insertado cierto descoulliblio muy natural en el directonde El Relator "Todos estos crimenes, dice, en un pueplo mento para el gobierno propid; paestoque es víctima protección dada por las dicto de la obsesión militarista que dores Crespo y Castro a los comenzo con Pacz y terminará em la nuerte de la República, aviran los brotes separatistas da los Estados de Zulia y de Guavana". Pues si el pueblo venez I no es mepto para el gobierno propio, tazon de so. bra tenía el escritor que en días pasados preguntaba cuál sería el dictador futuro, supuesta la caida delidictadorroactual. Y también la tenía cuando clamaba potque no se arrastrara Wedezwell onpop los solares ajende como Duna ltriste mereonaturalmente se ven forz dos cerres o Horapie si eserertos "que mande seit mit sindicados de delitos políticos se extinguen en los castillos de San Carlos" enentran con que no se procede y otros, el pueblo venezolano por las autorid des como en protesta y se mueve contra la su tierra: la justicia venezolana | dictadura Bueble que soporta tiene pocas o ningunas formu - pacientemente la tirania no se as y es brutal y rapida en sus hace encarcelat por miles. Y, o no son ciertos los seis mil o no es cierto que Venezuela sea un pueblo de ilotas inepto para el gobierno propio.

mo diju otro dia: 10.

este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sístema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Documentos

Guillermo Hohenzollern

Paris, enero 15 de 1920. "Al notificar por. la presente al Gobierno holandés y a la Reina, el texto del Artículo 227 del Tratado de Versalles, una copia certificada del cual va anexa a ésta, y el cual entró en vigencia el 10 de enero. las potencias tienen la honra de haegrigaber que han decidido poper en ejecución sin dilación este Artículo. (El Artículo 227 recusa públicamente, a Guillermo II de un supremo de lito contra la moralidad internacional y la santidad de los tratidos», y declara que las potencias aliadas y asociadas solicitatan del G bierno holandés su entreg a a fin de que pued * ser sometido a juicio.)

«En consecuencia las potencias demandan oficialmente del Gobierno holandés la lentrega en sus manos de Guillermo de Hohenzollern, Emperador de Alemania, para que pueda ser

"Bajo el Artículo 228 del tratado de paz, individuos residentes en Alemania, y contra quienes las potencias aliadas y asociadas han presentado car-. gos les serán entregados, y el antiguo Baperador, si hubiera permanecido en Alemania, habría sido entregado bajo las mismas condiciones por el Gobier no alemán.

«El Gobierno holandés conoce las incontrovertibles razones que imperiosamente exigen

Nota de los Aliados a Holanda que premedit des violaciones debe internacional i clius pidiendo la extradición de de los tratados internacionales asociarse con las otras na

vido de las más sepadas lors lo permitan para procurar o y dereches de las naciones, re- al menos para no impedir el carácter especial de sus deman. ciban sia excepción alguna, ni castigo de los crimenes cometiann de las mas aftas persona. lidades, el castigo especial prescrito en el tratado de paz. Las potencias mencionan Brevemente, entre tantos crimenes, la cinica violación de la neutralidad de Belgica y et Luxembur- | miento al Articulo 227 sin per go, el barbard e impio Mitema Migir que en ello se les detengade relience, la deportación en sign argumentos, porque no es masa, ekrapto de unijeres jo vet esta una cuestión de apusación nes de la ciudad de Lille arrant pública con carácter jurídico cadas del seno de sus familias, cuanto a su base, sino un acto y entregadas sin defensa a la de alta politica internacional peor promiscuidad; la sistema imposto sponda conciencia tica devastación de regiones un versal, enclaus cha aten... enteras sin util dan maltan, sprinch da la observancia de ofor o Paz noqueden se vir para de gue da sababata coins rostrie un s'legales solo para asegurar terminar el deber de Holanda, ciones, inclasive relsiubbriano al cusado garantías que ja-

«Responsabilitant, al menos si jo de las primeras en reclaral to de vissa de su probio deber. moral, de todos estos actos, mir un puesto en la Liga de alcanza a la suprema, persona- las Naciones, no estará dislidad que los ordeno, o hizo puestala escudar con so auto A la grerra, my mantuvo no sin uso abusivos des sus plenas daul rilad moralida miolición de cultades paro intringio la part principios esenciales a la solimitir que fuerandief ingitas bed ridad de las haciones, todas las mas especialis de la la la cuales estántiguaiments ino de la guerra con una posición conciencia humana. sagra V stite esadas engla no stepetición "Las potenchis no producto de una catástrofe semejante.

concebir que el Gobierales de Holanda paeda milar con ana? del puchtoshnionias unbaptare nos reprobación que ellas prioci como protector del prizeiinmensa responsabilidadi del pal autor de esta catástrofe, antiguo Emperador "Holanda ho ellapara na

Raisel Augel Roju

Dr. Vicente Castro

De regreso de su viaje al exterior, tiene el gus-

Dispone de los conocimientos necesarios para "I

to de ofrecer sus servicios profesionales. M Busimond

Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta

Otta de gasolina, de condiciones semeistes a la ante-

Ambas garantizadas y propias para patios de cale

Para precio y condiciones entenderse con Francisco Nual en el Zarote.

Aviso a mi numerosa clientela

a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos.

Actes de comprar en otra parte consulte los por ios

20 por ciento más b trato que en otras partes.

La tienia LA LUZ se trasladaré el 14 del men de Marzo próximo frente a donde actualmente, se ecquerata,

Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al publico in

Desde el día 15 en curso, quedara abierta la matricula

NOTA:-Prospectes pueden conseguirse en el mismo estable-

este e tablecimiento de enseñanza El internado

abrirá el martes 2 de marzo, y las clases principiaránel

TOBIAS A. VARGAS C.

para cuarenta luces. 11 7 - seb es vod eb. m.a Taal

hacer el diagnóstico microscópico del cancer.

Un billar de carambolas con sus accesorios,

casas de comercio, túneles, etc.

z en el Zapote.

la tienda «LA LUZ».

le mismo que el sistemático ol- nes hasta donde sus medios

"Al presentar esta demanda al Gibierno holandés, las potencias consideran de su deber el acentuar su carácter especial. Es deber de lellas dan compli-

abandono de las mietimas en lovas fueron antes de conclus. alta marar im americhes actos, en dercho publico. Las porchan ci is está ho convencida indesque contra no combatientes confe consestán convencida de que tidos por autoridad al mara H landa que se impre ha mos con violación de la lever de la trado respeta par el derethy y amer por la justicia, habiendo

Está en el más alto interés permitiendole que's lefagie en su territorio; asi como fage cilitar su enjuiciamiento, por el cual claman millones de vic-

CLEMENCEAU.)

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugial 18 JAISIGNI Al Singardino especialista en las enfermedades del Vientre. 1918 Contestación de Holanda a la Nota de los Aliados

Por noth verbal, fechada el 15 de enero, 1920, dada al en

las potencias observan que il caso ningún otro deber que el el antiguo Emperador hubiera que le imponen las leyes del rei permanecido en Alemania, el moy la tradición nacional.

del hombre, un número de ac tos cometidos durante la gue tra por autoridad alemana, la potencias colocan la res-ponsabilidad, al menos moral,

enel Emperador, not des obast «Las potencias expresan la opinión, de que Holanda no emphiria au deberdinternacio nal si rebusara asociarse com eller, dentro de los limites de

EN TODA EPOCA DEL AÑO AINKHLDER, es inapreciable. Sa nara 188 h ridas, tronchaduras y contusiones. Tomado cura cólicos y dia Rehuse todo substituto. No hay as PAINKILLER que el de PE das, que implican, no una acu'

Ita notitica internacional; y hicen un llamamiento al res peto de Holanda por la fey y st amor por la justicia para que no proteja con su autori. dad moral la violación por Alemana de los principios esen ciales ile la solidaridad de la

a junidiea, sino un acto de

«La Reina tiene el honor de There, que la obligaciones que pudieron ha ber resultado para Alemania del Attanto 228 del tratado de que no es signataria del trata.

"EPG bie ne de la Reina mo vido por imprescriptibles razo nis no puede ver la cuestión duovida por la demanda de las dotencias, sino desde el pun

nexion algina c, n el origen de dificultades, su neutralidad hasta el fin Meneneuentra, en consecuencia, frente a hechos differente a la de las potencias, «Rechaza pon energía toda spangcha de abrigar el deseo de

ranos nomed autoridad morand violaciones de los principios esenciales della solidaridad de las naciones; pero no puede re conocer un deber internacional en asociarse a este acto de al ta politica internacional de las

(Si se instituyera en el por enir por la Sociedad de las Naciones una jurisdicción iti tern cional, competente para juzgar en casos de h chos de vi de de la Reina en Paris, les guerra calificados de crimenes Oficina frente a Parque Central, contiguo al local de la Cisa de Singerine potencias, refiniendose all Auti- y sometidos a su furisdicción, colo 227 del Tratado de Versa-, estatuto anterior a los actos lle demandan que el Gobierno cometi los seria propio que de Halanda les entregue a Guis Holanda se asociara al nuevo

Il rmo de Hohenzollern, a fin réglmen soitein l'asque de que sea juzgado. "En appyo de esta demanda, puidena dminir en el presente

o, bajo el Articulo 228 del principios de derecho univer-ratado de Paz obligado a en obsalmente reconocidos; ni una solidad sup val sun ratod se respetable tradición secular egarlo app construigora del aque la hecho de este país el re-litando como premedita-no obligado a en obsalmente reconocidos; ni una egarlo app construigora del aque la hecho de este país el re-litando como premedita-no obligado a en obsalmente respetable tradición secular egarlo appropriata de los vencios en los con-litando como premedita-no obligado a en obsalmente respetable tradición secular estado de los trata effictos, internacionales, permid s internacionales, y como ten al Gobierno holandes defesistemático olvido de las más sagradas leyes de los derechos del hombre, un número de las potencias neel beneficio de sus leves y de esta tradición TRA CAMA

«La ipsticia y el honor nacio nales, que es un sagrado deber respetar, se oponen a esto. El pueblo holandés, movido por sentimientos a los cuales el mundo il checho, justicia en la historia, no podría traicionar la fe de aquellos que han confindo su suerte a sus libres insituciones.

«El G bierno de la Reina se complace en ereer que las potencias reconocerán la fuerza de estas consideraciones, que se elevan sobre todo concepto de personalidades, y le parecen tan penentonias que no podrían razonablemente dar lugar a erroneas interpretaciones.»

Contretiempo desagradable

del mes en curso, la estación del Ferrocarril al Pacífico en esta requisitos del caso y finalmen capital estaba de bote en bote. Alli se encontraban personas rue tomarían el tren para embarcarse luego en elvapor "San José," que a esas horas Puntarenas o próximo a lle: estaban alli para despedir a las primeras.

ban las estimables damas qua tróse inflexible. temaltecas doña María Juáregui de Escandi le e hijites Manote y Blanquita, su hermana Dupe y dena Concepción Aycinena de Nanne.

Partió el tren conduciéndo las a Puntarenas, llegando a ese puerto como a las 6 de la

Los hoteles estaban atestados y por ese motivo las damas aludidas viéronse en el ca so de tener que acogerse, para creemos que las autoridades no pasar la noche al raso, al están ya en el deber de intervealberge que les ofreci una mo desta familia. Todas las inco: modidades de esa noche las soportaron sati fechas con la perspectiva de un pronto y fe' liz retorno al seno del hogar

Al dia siguiente debia zarpar el barco en tal virtud dirigié. rouse a la oficina de "Felipe J Alvarado y Ciali agencia de la Compañía Naviera.

Si Ud. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mu cho más agradable para UJ. Curan biliosidad, estreñimiento y otras en fermedades similares.

En la tarde del domi go 22 | Se les extendieron alli sus pai sajes, después de llenados los te, con un mar en extremo agitado y peligroso lograron tras

ladarse a bordo del "San José" Allí recibieron la más negra ontrariedad: el Capitán les debía hallarse fondeado en anuncia que por falta de cama. rotes no le es posible llevarlas gar. Otras muchas personas en su barco. En vano varios caballeros que a bordo iban ofreeieron ceder sus camarotes Entre les viaj res se conta. a las señoras. El capitán mos-

> Y las damas guatemaltecas después de haber gastado más de cien colones en aprestos, no pudieron realizar su viaje. Cómo es posible que se vendan pasajes por una agencia de vapores, y que luego se pro' ceda de manera tan absurda? Como el hecho se repite con frecuencia, ocasionando las molestias y perjuicios inheren tes a tan irritante proceder, nit a fin de evitar tales abusos e irregularidades.

Estos hechos están eviden ciando que es urgentísima la necesidad de establecer la linea de vapores centroamericana que nos liberte de la tutela de la Pacific Mal.

Terminaremos i ndicando también la conveniencia de que m las autoridades de Puntarenas reglamenten o fijen una tarifa para los lancheros, carretoneros y cargadores, a fin de evitar que esquilmen a los viajeros con precios por completo arbitrarios y antojadizos.

de hortaliza fresca y garantizadas, se venden en

iomas Fernanez & Hno.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, - oídos, garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibrilo. Sombreros de Pita de magnifica calidad y acos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de

noisibs avaulacimulo Artavia

Ingenio La Mansion

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más bara-AMMIN TIANT to en plaza. MPORTACION DIRECTA

Depósito Puntarenas y en San José

Sasso y Pirie

A los suscritores de Guadalupe

Todos los suscritores de este diario lo tendrán en su casa antes de las seis de la mañana. Para sucribirse dirijase a esta agencia o a la Administración. Suplico la cancelación del recibo a su presentación.

JOSÉ A. CHAVES P. AGENTE

predict settle PARA TODOS LOS GUSTOS ELABORA

LADO NORTE DEL MERCADO

dia siguiente a las 8 a. m.

imiento o en las casas de los señores Curas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del

ELEFONO 773

SAN JOSE

Martes 2 de marzo de 19

MARCA INSUPERABLE

and vosso in AlLOS ales no oction to it

PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTROS.

Telefono 584 - - Aparlado 979

RAMON MADRIGAL E HIJ

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS Grandes ventajes para los comer ientes Ventas al por mayor

Mande tenir su pacolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA SUR BEL COLEGIO DE SENORITAS

Sylafur h Toush the fine y firme

No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORE

WENTA DE UN LOTE PARA CONS-

(† 1.400, al contado, o la mitad al contado y el resto en un pagaré descontable con intereses correspondientes M s detalles datá M. V. Blan-

el terreno 1327 metros cuadrados y la casa 10

| Corredor Jurado y Comisionista.

EL SILABARIO CASTELLANO

PRECIO: 50 centimos, © 5.50 la docena y @ 45.00 el ciento

Librería Lehmann (Sauter y Co.)

G RALT HERMANOS

La Feria o La Geisha

Servicio de Restaurant a | tiene a la venta les samesas pasti

Conciertos por los mejores | COUGH DROPS

Teléfonos 348-729

Buque el número de mañana

Cainteto Josefino

el Quinteto Jes fino, el cual se hace cargo de toda clasede traba-

los como bailes, barquetes, serenatas, bautizos, matrimonios y

Recibimos constantemente últimas novedades.

Especialidad en su repertorio.

Se hace saber al público que en esta fecha quedo establecido

profesores. especiales para la tos

IMPORTACION DIRECTA

por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por

Magnifica adquisition En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo

PRONTO estará a la verta el famo o IMPE.

RIAL PONCHE o sea la Crema seal del tenderse con Domingo o José T. Rojas.

Japón.

VENDO EN HEREDIA una volanta de

de tods trabajo de reparaci nes y cons-de casas en dirección y contrato y todo con Corredor Jurado y Comisionista.

Registradora pequeña totaliz dora, "Pana-deria la Libertad" 100 varas al sur de Catedral. uración radical y prematura indicas. Depósito permanen metros de frente por igual fondo, a cien varas al Norte de la plaza de la villa.—Entenderse con

SE NECESITA haver un segundo piso por contrato o per admini tración, haviends abonos de ciento cina uta a doscientos coloner mensuales.—Informes en la segunda oficina de las Arcadas, entrando por el lado del Teatro Names Mariana F. v. de Gu iérrez.

ASA AMUEBLADA contra temblores, necesita alquilar por unos pocos meses un ca-ballero extranjero. Dirigirse a M. V. Blanco. PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la

todas horas.

OSTEOPATIA

Todo que desee el se vicio de esta nueva liencia puede obtenerlo e mi casa de habitacióna 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de

ALEJANDRO VARGAS ARAYA, Osteópata graduado en Chicago.

Escuela de Música SINTA CECILIA

La matricula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el primero de Marzo, El Director,

. J. J. Vargas Calvo

Lirberi Española, Imprenta, En uadernación y Fábri a de Sellos de Hule de Maria v. de Lines

San José + Cartago - Limón

Catálogo de obras excistentes en esta Librería

AGRO TRI ARDO -Histo ria, teoría de ica ornamental v dece tiva de Egipto, obra ilustrad e n 32 láminas y 246 grab d 1 tomo rústica en 4º 11 olas, por correo

ALAS EO OLDO. - Siglo Pasado. Ar í ulos de crítica literaria. 1 tomo rú tica 1.50, por correo 1 75.

ALOMAR, GABRIEL. - La Guerra a tracé de un alma. Conceptos b la guerra europea. 1 t in rústica 3 50. por corres 3 75.

man de Alt ache. Atalaya de la vida humana. 2 tomos en cuadernados en tela 3.75, por correo 4.10.

ALEMA y BOLUFER P. -Mánava-Dh mas-Zástra o li bro de las l yes de Manu, tra' ducido del S crito. 1 tomo en rústica 3.00, por correo 3.25.

AMICIS EDMUNDO DE. -«Corazón» (Di no de un Niño) Historia de un curso Académi. co. 1 tomo tú tica 175, por correo 2.00

ARMAD , ARTURO. - ¿En: señanzas? (U timas camp ñas navales) 1 tomo rústica 3.00, por correo 3 25.

Cerve eria Traube

Esta fab is a siempre ha pues to y pone tapitas nuevas en sus

botellas, lo u girantiza a todes sus consum deres higiene y seguridad

NUESTRO AMIGO I ON MARCELINO COTO

Ofrece la público v a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

REPRODUCCIÓN Ya está a la venta el número 17 de esta importante Revista.

Dr. Julio C. Ovares

Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés

Horas de Consulta de 9 a 10 a.m.y de 1 a 3 p.m.

VICTORIA ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente alRoy a Bank LIMON Frente al merdo-GUILLELMO NIEHAUS

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451

Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solfs, 175 v. al Sur del Hotel Washington

Sombrerería LA IMPERIAL

de Federico Aymerich Contiguo a la Botica Oriental

Se acaban de recibir sombreos finos de Monte Christi, los quese cfrecen a su numerosa clientelaa precios de actualidad.

También tecibió cintas elátiscas y lutos.

Ley de inquilinato

Uno de nuestros colaborado-ALEMAN, ATEO. - Guz. res escribirá dentro de pocos días una serie de artículos sobre alquileres de casas y juicios de desocupación, suficientemente enérgicos, hasta interesar con ellos a los nuevos diputa dos a quienes se les suplicará elaborar una ley que garantice a los propietarios que cons tantemente se ven burlados en

> Rogamos a las muchas personas que tienen casas de alquiler que nos envien datos al respecto en forma precisa, ya sean como artículos o como indicaciones para este problema.

No sabemos cómo todos los gobiernos han descuidado esto cuando son tan exig ntes para el pago de los tributos territoriales y municipales que tienen primacía sobre la propiedad en casos de morocidad.

Trabajos de Imprenta baratos

En la imprenta donde se edita este diario se ejecuta toda clase de trabajos del ramo a precios económicos.

Viene de la 1ª págma , la referida medalla.

Condecoración por servicios médicos

Buenos Aires. - El doc- | tor Pedro G. Chuco, eminente médico argentino que sirvió a los aliados durante la guerra, ha sido condecorado en la Embajada americana con la medalla "por servicio distinguido" for su labor desempeñada en París instruvendo a los médicos de la armada americana; el coronel John D. Long, agregado militar de la embajada americana presentó | neral de ferrocarrileros.

Ex consul asesinado

Washington.-Bandidos mejicanos asesinaron a Augusto Morril, anterior consul de Estados Unidos en Manzanillo; esto ocurrió el 27 de febrero; el Departamento de Estado ha pedido información completa al respecto. El crimen ha provocado aquí gran indignación.

Huelga de ferrocarrileros

Paris. - La Federación Nacional ha ordenado oficialmente una huelga ge-

Movimiento diario

NACIMIENTOS

Juan Bautista Fernández Marie, de Francisco J. Ruca- Europa vado y Celina Gómes

Luis, de Claudio Jones y Betina Vargas

José Joaquín Solera Gonzalo Loria

Flora, de Rafael Cruzy Frau-

cisco Ramón DEFUNCIONES

Juan Camacho, 21 años, de Turrialba

Josefa Quirós, 70 años, de San José

Porfirio Brenes, 5 años, de San José

Ester Ureña, 1 año, de San Inominada Morales, de San

José

PASAPORTES

Juliana Muñoz, para Pana-

Rafael Angel Rojas y señora, para Centro América Josefa Núñes de Rojas, para Centro América

CORREOS

A las 7 a. m. de hoy se despachará correspondencia para Centro América por el vapor holandez.

Han sido distribuidos 7 sacos de correspondencia de Euro- Frank A. Haly, de New York.

pa y Estados Unidos. HOTELES A

Martin Thutsch, de Nicaragual W. Bol ognino Final

P Rigerson, de Alajuela "2" Salvador Rodriguez, de Pun-

Continental

Gregorio Obando, de Punta-

J. B. Purcell, de Panamá.

B. T. Camp bell, de New

M. Mac Inés, de Panamá.

Central

Agustin Smith, de N. w York. José Cabezus, de Puntarenas. Henry Dublois, de Puntare

Washington

Francisco Friedl, de San Sal-Joaquin Martinez, de San

Eval F. Worafob, de New

Egith E. Watts, de New York Gay Harrey, de N w York. Chas Jimhang, de New York. A. A. Harrington, de New Orleans, visit and

A. de Horts, de Panamá.



Las hinchazones dolorosasde los músculos provienen con frecuencia de un esfuerzo pesado o extraordi-nario. Unas buenas frota-

Unguento Mentolado de Davis darán inmediato alivio. Preparado especialmente para usarse en casos de Sarpullido,

Escozor,

El Mentol es el agente curativo más eficaz y el mejor refrescante para uso externo.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con Davis & Lawrence Co., Nueva York.

AFRECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR Tomás Fernández y Hno., LA INDIA TELEFONO 198

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

J IGI AGUILAN MACRALO

CONTRATISTA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.